

Richesses Fabuleuses

C'est au Rothschild réunis qu'on attribue la plus grande fortune du monde. Ce sont les prêteurs de l'univers, et on peut dire qu'il ne se fait pas de guerre sans que ces potentats de la finance en fournissent les fonds. La Banque qu'ils ont à Paris dispose toujours, dit-on, de \$300,000,000 en espèces. Le plus extraordinaire, c'est qu'il y a à peine cinq générations que leurs aïeux étaient des marchands de chiffon du quartier juif de Frankfurt. Quand le premier des célèbres Rothschild laissa \$5,000,000 en stipulant que cette fortune devait rester dans la famille, communauté qui existe encore aujourd'hui, il constitua la prépondérance de sa maison.

La fortune la plus grande de l'Angleterre est celle du duc de Westminster, qui possède des milliers de maisons d'habitation et de kilomètres de terrains, sans préjudice d'un grand nombre de bâtiments dans la partie la plus commerçante et la plus chère de Londres. On lui suppose \$50 de rente par minute : \$3,000 par heure ; 72,000 par jour, soit plus de \$29,000,000 année. On croit cependant que ce revenu a été notablement diminué par la dépréciation de la propriété rurale.

Les frères Noble, de la Russie, les propriétaires des grandes sources de pétrole du Caucase, possèdent, à ce qu'on dit, une fortune de \$400,000,000 ; leurs rentes sont plus élevées que celles du czar.

Le célèbre Krupp, le constructeur et inventeur des canons qui portent son nom, possède l'établissement particulier le plus colossal du monde ; il emploie 20,000 personnes et en entretient 65,000. En prenant comme base les impôts qu'il paye à l'Etat, on suppose que son revenu est de \$1,000,000 par an.

Aux Etats-Unis, il y a une légion d'archimillionnaires, parmi lesquels se trouvent les Vanderbilt avec une fortune réunie dépassant \$20,000,000, presque entièrement placée en chemins de fer payant de gros dividendes ; les Astor, auxquels on suppose une fortune aussi forte, placée en biens-fonds ; Pullman, l'inventeur des wagons-lits, \$30,000,000 ; la famille Gould, qui hérita de son fondateur \$70,000,000 ; et Rockefeller, le président du Syndicat des pétroles, qui a commencé sans un sou et a fait une fortune qu'on considère aujourd'hui comme la plus grande du monde possédée par un seul individu, et qui, généreux autant que riche, a donné plus de 10,000,000 à une des univer-

sités des Etats-Unis. Il est singulier de voir combien d'hommes riches de ce pays, tous d'humble origine et les ouvriers de leurs propres fortunes, ont contribué par de grandes donations aux universités et établissements d'enseignement à développer une éducation dont ils n'avaient pu jouir dans leur jeunesse.

Paul Bourget et le Christianisme

Un publiciste parisien, qui s'est donné la tâche de solliciter l'opinion des personnages les plus en vue sur certaines questions actuelles, demandait, le mois dernier, au célèbre écrivain Paul Bourget ce qu'il pense de l'irréligion en France. M. Paul Bourget a été irréligieux. Il a écrit des romans qui ne doivent pas être lus. Mais il a vu, il a réfléchi, et voici sa réponse :

" Nous devenons irréligieux, ou — ce qui est pis — antireligieux. Cette tendance qui chez tout autre peuple, serait honni et vigoureusement réfrénée, se développe chez nous, à l'abri de la politique, avec la secrète complicité des pouvoirs publics.

" Voyez-vous, il est une règle que j'ai constamment vérifiée et qui ne souffre pas d'exceptions. Partout où le christianisme est vivace, les mœurs se relèvent ; partout où il languit, elles s'abaissent. C'est l'arbre où fleurissent les vertus humaines, sans la pratique desquelles les sociétés sont condamnées à périr. Je vous prie, si vous me faites parler, de le proclamer expressément : on démoralise la France en lui arrachant la foi ; en la déchristianisant, on l'assassine. Il n'y a point de sauvegarde sociale hors des vérités du Décalogue. Ce fut la conviction de LePlay ; ce fut celle de Taine. Je m'y rallie ! "

L'Alcoolisme chez tous les Peuples

Il résulte d'un travail récent, que les excès de boisson tuent, en Allemagne, 40,000 individus par ans. En Russie, on n'en compte que 10,000 ; en Belgique, 4,000 ; en France, 1,000.

Mais la nation qui l'emporte sur toutes les autres pour l'abus des boissons alcooliques, c'est l'Amérique : trois cent mille personnes sont mortes, aux Etats-Unis, des suites de l'ivrognerie, dans l'espace de huit années.